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 ------ ATA N.º 25/2019  -------------------------------------------------------------------------  

 
 

 -------- Aos trinta e um dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezanove, na sala de reuniões 
do edifício dos Paços do Município de Oliveira do Hospital, reuniu ordinariamente a Câmara 
Municipal, sob a Presidência de José Carlos Alexandrino Mendes, encontrando-se presentes os 
seguintes Vereadores: José Francisco Tavares Rolo, Maria da Graça Madeira de Brito da 
Silva, João Paulo Pombo de Albuquerque, Nuno Jorge Perestrelo Ribeiro, Carlos Jorge 
Mamede Carvalheira de Almeida e Teresa Maria Mendes Dias.---------------------------------------- 
 
 -------- Secretariou a presente reunião, o Diretor do Departamento de Administração Geral e 
Finanças, João Manuel Nunes Mendes. -------------------------------------------------------------------------- 
 
 -------- Depois de todos terem ocupado os seus lugares, o Senhor Presidente da Câmara 
declarou aberta a reunião, eram dez horas, após o que se deu início à apreciação dos seguintes 
assuntos, constantes da ordem do dia, previamente remetida a todos os membros do 
executivo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
 
 -------- RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA ------------------------------------------------------------- 

              DOC.1  
 -------- Foi presente o Resumo Diário da Tesouraria respeitante ao dia 30 de outubro de 2019, cujo 
saldo disponível em receita orçamental é de 1.715.744,88 € (um milhão, setecentos e quinze mil, 
setecentos e quarenta e quatro euros e oitenta e oito cêntimos), conforme documento que se 
anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. -------------------------------------------------------- 
 

 ASSUNTOS 

 
1 - ANTES DA ORDEM DO DIA -----------------------------------------------------------------------------  
 
 -------- Nos termos do disposto no artigo 52º, da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro e depois de 
questionados pelo Presidente da Câmara, nenhum dos senhores vereadores se inscreveu para 
intervir no período de antes da ordem do dia. O Presidente da Câmara prosseguiu apresentando os 
seguintes assuntos:  ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
1.1 – INTERVENÇÃO DO PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------------  
 
 -------- O Presidente da Câmara deu os parabéns à Junta de Freguesia de Aldeia das Dez, 
particularmente ao seu Presidente, Sr. Carlos Castanheira, pela realização da Festa da Castanha, 
pois mesmo com condições climatéricas  adversas correu muito bem e com uma boa organização. 
Também, integrado nesta Festa da Castanha, disse que se realizou mais uma edição do evento 
desportivo, agora designado “Colcurinho Sky Race”, que foi um êxito pelo número de participantes, 
dando os parabéns ao Sr. Vereador do Desporto e à sua equipa pelo seu empenho nesta organização. 
 -------- Deu ainda conta da realização do 6.º Colóquio DIAITA Luso Brasileiro, subordinado ao 
tema “Das Culturas da Alimentação ao Culto dos Alimentos”, destacando a forma como correu este 
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evento no Museu do Azeite, na Bobadela, com participantes de diversos países. Concluiu realçando 
que “a Sra. Profª Graça Silva está de parabéns pela forma como organizou este importante evento”.  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. Todos os membros do executivo 
corroboraram as palavras proferidas pelo Sr. Presidente da Câmara. -------------------------------   
  
2 - ORDEM DO DIA ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
2.1 - APROVAÇÃO DAS ATAS N.ºS 23 E 24, DAS REUNIÕES DE 3 E 17 DE OUTUBRO 
DE 2019 -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 -------- A Câmara Municipal sob proposta do Presidente da Câmara deliberou, por 
unanimidade, adiar a aprovação da ata n.º 23/2019, da reunião ordinária pública de 3 de 
outubro, e bem assim adiar a aprovação da ata n.º 24/2019, da reunião ordinária de 17 de 
outubro, em virtude das mesmas não terem sido ainda analisadas pelos senhores vereadores. -  
  
2.2 – RATIFICAÇÕES ------------------------------------------------------------------------------------------  
 
2.2.1 - MEO - SERVIÇOS DE COMUNICAÇÕES E MULTIMÉDIA, S.A. - CONTRATO DE 
ARRENDAMENTO ----------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. /DOC.2 
 -------- A Câmara Municipal ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 35.º da Lei n.º 75/2013, de 
12 de setembro, deliberou, por unanimidade, ratificar a decisão do Sr. Presidente da Câmara 
de subscrever, em 21 de outubro de 2019, o Contrato de Arrendamento celebrado entre o 
Município de Oliveira do Hospital e a empresa MEO – Serviços de Comunicações e 
Multimédia, S.A., que tem por objeto, pelo Município de Oliveira do Hospital, dar de 
arrendamento à empresa MEO – Serviços de Comunicações e Multimédia, S.A., que por seu 
turno toma de arrendamento, mediante o pagamento de uma renda mensal no valor de 100,00 
€ (cem euros), uma parte do Prédio rústico, livre de quaisquer ónus ou encargos, sito em Vale, 
União das Freguesias de Penalva de Alva e São Sebastião da Feira, concelho de Oliveira do 
Hospital, descrito na Conservatória do Registo Predial de Oliveira do Hospital, sob o n.º 
1737/19990826, e inscrito na respetiva matriz predial rústica sob o artigo n.º 1691, da União 
das Freguesias de Penalva de Alva e São Sebastião da Feira, com uma área aproximada de 50 
(cinquenta) m2, pelo prazo inicial de 20 (vinte) anos, renovando-se, automaticamente e 
sucessivamente, por períodos de 5 (cinco) anos, exceto se alguma das partes se opuser à sua 
renovação, nos termos da Lei, e que se destina à instalação de infraestruturas e equipamentos, 
pela MEO – Serviços de Comunicações e Multimédia, S.A., ou por quem esta designar, no 
âmbito da sua atividade comercial e, bem assim, dos equipamentos das entidades a quem a 
mesma permita a utilização do espaço arrendado e/ou do Equipamento, nos termos do 
presente contrato, que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. ----------------------  
  
2.3 - ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIOS ------------------------------------------------------------------------  
 
A) ENTIDADES ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A-1) ASSOCIAÇÃO DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE OLIVEIRA DO HOSPITAL -  

D.A.G.F. 
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 -------- O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua à Associação dos Bombeiros Voluntários de Oliveira do Hospital, um subsídio 
no montante de 1.634,38 € (mil, seiscentos e trinta e quatro euros e trinta e oito cêntimos), como 
apoio à aquisição de um “Cardiocompressor Toráxico”, diferencial entre o montante angariado 
(8.115,62 €) no âmbito das iniciativas “Perícia Automóvel” e “Festa do Porco”, levadas a efeito por 
aquela Corporação de Bombeiros, e o valor do equipamento a adquirir (9.750,00 €), mediante 
assinatura de protocolo nos termos do disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de 
Subsídios, aprovado por deliberação da Câmara Municipal de 1 de março 2011. ------------------------  
 -------- Ainda sobre este assunto, o Presidente da Câmara não descurou a possibilidade da Câmara 
Municipal apoiar também os Bombeiros Voluntários de Lagares da Beira na aquisição de um 
equipamento “Cardiocompressor Toráxico”, sendo que o objetivo, à semelhança dos Bombeiros 
Voluntários de Oliveira do Hospital, é dotar aquela corporação com este mesmo equipamento.  ------ 
 -------- Ainda sobre este assunto, pediu o uso da palavra o vereador João Paulo Albuquerque que 
declarou o seguinte e que se transcreve na íntegra: -----------------------------------------------------------  
 -------- “Senhor Presidente,---------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Sem querer ser useiro e vezeiro, nem tão pouco pretender pôr em causa os serviços 
prestados pela associação, e muito menos os operacionais da mesma, sinceramente, tal como tenho 
vindo a referir, acho e considero totalmente descabido, que uma instituição com tanto capital em 
aplicações financeiras, recorra constantemente a expedientes variados para obter financiamento 
por parte desta autarquia. ----------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A paciência esgota-se com este tipo de comportamentos e parece-me que este executivo 
deveria tomar uma posição mais clara e objetiva sobre estes assuntos. E o Senhor Presidente não 
deveria alimentar este tipo de comportamento, que pelo que está escrito no pedido, foi previamente 
consigo acordado. Existem autarcas (presidentes de juntas) a fazer justos pedidos, por falta de 
recursos que são recusados, tendo várias vezes a ver, com a cor política porque foram eleitos, e 
por aqui, nunca falta dinheiro”. ---------------------------------------------------------------------------------   
 -------- Em resposta, o Presidente da Câmara referiu que “respondo com a intervenção do Presidente 
de Junta de Avô, Enfermeiro José Carlos, eleito pelo seu partido, na última Assembleia Municipal”.  
 -------- Após breve troca de impressões sobre este mesmo assunto, o Presidente da Câmara reiterou 
que a intenção do município é dotar também a Corporação dos Bombeiros Voluntários de Lagares 
da Beira com este equipamento “Cardiocompressor Toráxico”. --------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta.  ----- 
 --------  A presente despesa foi objeto de cabimento número 43978 e compromisso número 
45159.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
A-2) CENTRO DE DESENVOLVIMENTO SÓCIO CULTURAL DE PENALVA DE ALVA -  

D.A.G.F. 
 -------- O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua ao Centro de Desenvolvimento Sócio Cultural de Penalva de Alva, um 
subsídio no montante de 1.550,00 € (mil, quinhentos e cinquenta euros), para fazer face a 
despesas gerais de funcionamento resultantes dos respetivos estatutos, no ano de 2019, mediante 
assinatura de protocolo nos termos do disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de 
Subsídios, aprovado por deliberação da Câmara Municipal de 1 de março 2011. ------------------------- 
 -------- A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta.  ----- 
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 --------  A presente despesa foi objeto de cabimento número 43977 e compromisso número 
45158.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Ainda sobre este assunto, a Câmara Municipal sob proposta do Presidente da Câmara 
deliberou ainda ao abrigo do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei n.º 75/2013, de 
12 de setembro, atribuir ao Centro de Desenvolvimento Sócio Cultural de Penalva de Alva um 
apoio em espécie, consubstanciado na cedência de uma restroescavadora para auxiliar nos 
trabalhos de preparação de uma plataforma de terreno que permita a sua rentabilização. -----  
  
B) OUTROS --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
B-1) PROGRAMA DE APOIO À RECONSTRUÇÃO DE HABITAÇÕES NÃO 
PERMANENTES - HOMOLOGAÇÃO DE LISTA ------------------------------------------------------  
 
 -------- A Câmara Municipal sob proposta do Presidente da Câmara deliberou, por 
unanimidade, retirar este assunto da presente ordem do dia. ------------------------------------------  
  
B-2) ASSOCIAÇÃO PATUDOS PELUDOS E COMPANHIA - REVOGAÇÃO DE 
DELIBERAÇÃO DE 28/06/2018 ------------------------------------------------------------------------------  

D.I.O.M. 
 -------- Nos termos das competências que lhe são conferidas pelos artigos 165.º e 169.º do 
Código do Procedimento Administrativo, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 4/2015, de 17 de 
janeiro, a Câmara Municipal sob proposta do Presidente da Câmara, deliberou, por 
unanimidade, revogar a sua deliberação tomada em reunião ordinária de 28 de junho de 
2018, relativa a atribuição à Associação Patudos Peludos e Companhia de um subsídio no 
montante de 3.500,00 € (três mil e quinhentos euros), para fazer face a despesas gerais de 
funcionamento, resultantes dos respetivos estatutos, uma vez que, por razões de ordem 
diversa, o referido subsídio nunca foi recebido pela Associação em questão. -----------------------   
  
2.4 - DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO DO TERRITÓRIO -----------------------------  
 
2.4.1 - OBRAS PARTICULARES-----------------------------------------------------------------------------  
 
2.4.1.1 - LISTAGEM DE PROJETOS DEFERIDOS E INDEFERIDOS ----------------------------  

D.P.G.T./DOC.3 

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos de deferimento e 
indeferimento dos processos de obras proferidos pelo Sr. Presidente da Câmara, no período 
compreendido entre 4 e 29 de outubro de 2019, no exercício das competências que lhe foram 
delegadas pela Câmara Municipal, em reunião de 6 de novembro de 2017, conforme listagem 
que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. ----------------------------------------------  
  
2.4.1.2 - CENTRO MUNICIPAL DE PROTEÇÃO CIVIL DO MUNICÍPIO DE OLIVEIRA 
DO HOSPITAL - APROVAÇÃO DE ANTEPROJETO -------------------------------------------------  

D.I.O.M./DOC.4 
 -------- Tendo presente a informação dos serviços, com o número de registo interno 21423, de 
28 de outubro de 2019, associado ao processo número 201/850.10.002/209, que se anexa e que 
fica a fazer parte integrante desta ata, a Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea 
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f), do n.º 1, do artigo 33.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, 
deliberou, por unanimidade, aprovar o anteprojeto de execução do “Centro Municipal de 
Proteção Civil do Município de Oliveira do Hospital", documento que por ser extenso se dá 
por integralmente reproduzido, ficando arquivado no correspondente processo, cujo valor se 
estima em 367.332,00 € (trezentos e sessenta e sete mil, trezentos e trinta e dois euros) 
acrescido de IVA à taxa legal em vigor, conforme verba oportunamente inscrita na proposta 
das Grandes Opções do Plano, constituídas pelo Plano Plurianual de Investimentos e 
Atividades Mais Relevantes, para o Quadriénio 2020/2023 e o Orçamento da Receita e da 
Despesa para 2020, a submeter à Assembleia Municipal de Oliveira do Hospital. -----------------  
 -------- Ainda sobre este assunto, pediu o uso da palavra o vereador João Paulo Albuquerque que 
declarou o seguinte e que se transcreve na íntegra: -----------------------------------------------------------  
 -------- “Senhor Presidente, mais uma vez, tenho oportunidade de analisar um projeto elaborado 
pelo gabinete do costume, o que não deixa de ser curioso, para o comum dos munícipes. -------------  
 -------- É caso para perguntar se não existem por cá gabinetes com capacidade para elaborar este 
tipo de projetos? E muito mais estranho, que o Senhor, em defesa dos oliveirenses, não se preocupe 
com esta situação. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Quanto ao Centro Municipal de Proteção Civil do Município de Oliveira do Hospital, e 
caso a candidatura venha a ser aprovada, pergunto: --------------------------------------------------------  
 -------- “Qual o valor da comparticipação?--------------------------------------------------------------------  
 -------- Qual a entidade financiadora? E qual a contribuição financeira da autarquia para a 
execução do projeto? ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Vamos agora à parte mais importante, qual vai ser o custo anual em pessoal e em 
manutenção de espaços e equipamentos pela autarquia? É que esses encargos vão sair dos bolsos 
dos oliveirenses. Começo a entender porque é que os socialistas se mostram incapazes de baixar 
IMI’s, abdicar de IRS’s e reduzir outras taxas ou taxinhas, é que é preciso criar estruturas que 
chegam a ser megalómanas cuja eficácia é questionável e a sustentabilidade duvidosa”. -------------  
 -------- Em resposta, o Presidente da Câmara realçou que, apesar de existirem gabinetes técnicos no 
concelho, é do conhecimento público que “as autarquias não podem ultrapassar uma determinada 
verba para se fazerem adjudicações diretas”. Garantiu contudo que o Município de Oliveira do 
Hospital tem feito um esforço para trabalhar com todos. Explicou ainda os objetivos pretendidos 
com o projeto em apreço e esclareceu as dúvidas levantadas pelo vereador João Paulo Albuquerque. 
  
2.5 - DIVISÃO DE INFRAESTRUTURAS E OBRAS MUNICIPAIS --------------------------------  
 
2.5.1 - OBRAS MUNICIPAIS ----------------------------------------------------------------------------------  
 
2.5.1.1 – ABERTURA DE PROCEDIMENTO POR CONCURSO PÚBLICO, PARA A 
EMPREITADA DE “IGREJA DE SÃO PEDRO DE LOUROSA - ARRANJOS DOS 
ESPAÇOS ENVOLVENTES – CONCLUSÃO” - INFORMAÇÃO -----------------------------------  

D.I.O.M. 
 -------- Considerando que a obra mencionada em epígrafe, decorrente de anterior concurso público, 
foi interrompida na sua execução em virtude de achados arqueológicos, motivando assim o 
encerramento da empreitada inicial, bem como a execução de um novo projeto, tendo em 
consideração as novas realidades; já foi executado e entregue o novo projeto ajustado às novas 
realidades, estando assim reunidas as condições para o lançamento do novo procedimento para 
execução desta empreitada, com vista à conclusão desta obra, o Presidente da Câmara informou a 
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Câmara Municipal que no uso da competência que lhe é conferida pela alínea a) do número 1 do 
artigo 18.º do Decreto-Lei 197/99, de 8 de junho, na atual redação, conjugada com o disposto na 
alínea f) do nº1 do artigo 35 da Lei 75/2013 na sua atual redação, autorizou a abertura de novo 
procedimento por concurso público para execução da empreitada de “Igreja de São Pedro de 
Lourosa – Arranjos dos Espaços Envolventes – Conclusão”, cujo valor se estima em 90.000,00 € 
(noventa mil euros), com um prazo de execução de 150 (cento e cinquenta) dias. ------------------------ 
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------- 
 
2.5.1.2 – EMPREITADA DE “ESCOLA SECUNDÁRIA DE OLIVEIRA DO HOSPITAL” – 
TOMADA DE POSSE ADMINISTRATIVA ---------------------------------------------------------------- 

D.I.O.M./DOC.5 
 -------- Na sequência da deliberação tomada em reunião ordinária pública, realizada no dia 3 de 
outubro de 2019, o Presidente da Câmara informou a Câmara Municipal que a Tomada de Posse 
Administrativa da obra e da totalidade do espaço alvo de intervenção, anteriormente designado, 
para efeitos de execução da empreitada “Escola Secundária de Oliveira do Hospital”, já foi 
formalizado no passado dia 30 de outubro. Fez saber que intervieram neste ato os senhores; 
Engenheiro Luís Pedro Figueiredo Simões Nunes e Engenheiro Manuel de Melo Cruz, ambos 
Técnicos Superiores do Mapa de Pessoal da Câmara Municipal de Oliveira do Hospital; Professora 
Maria da Graça de Brito da Silva, Vereadora em regime de permanência, em representação da 
Câmara Municipal de Oliveira do Hospital e Carlos Jorge Mamede de Carvalheira Almeida, Diretor 
do Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital, e ainda o Senhor Engenheiro Rui Reis 
Gonçalves em representação da CIP – Construções, S.A.. Face ao exposto apresentou à Câmara 
Municipal o respetivo Auto de Tomada de Posse Administrativa, conforme documento que leu na 
íntegra, que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. ------------------------------------- 
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------- 
  
2.6 - ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO --------------------------------------------------------------- 
 
2.6.1 - MAPA DE TRANSPORTES --------------------------------------------------------------------------- 

U.D.E.S./DOC.6 

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos de deferimento dos pedidos 
de cedência de transportes, proferidos pelo Sr. Presidente da Câmara, no período 
compreendido entre 17 e 30 de outubro de 2019, no exercício das competências que lhe foram 
delegadas pela Câmara Municipal, em reunião de 6 de novembro de 2017, conforme mapa 
que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. ----------------------------------------------- 

  
2.7 - GRANDES OPÇÕES DO PLANO, CONSTITUÍDAS PELO PLANO PLURIANUAL 
DE INVESTIMENTOS E ATIVIDADES MAIS RELEVANTES, PARA O QUADRIÉNIO 
2020/2023 E O ORÇAMENTO DA RECEITA E DA DESPESA PARA 2020 E A PROPOSTA 
DE REGIME DE VINCULAÇÃO, CARREIRAS E REMUNERAÇÕES E O MAPA DE 
PESSOAL AO SERVIÇO NA CÂMARA MUNICIPAL PARA 2020 --------------------------------- 

D.A.G.F./DOC.7 
 -------- Foram presentes pelo Presidente da Câmara as Grandes Opções do Plano, constituídas pelo 
Plano Plurianual de Investimentos e Atividades Mais Relevantes, para o Quadriénio 2020/2023 e o 
Orçamento da Receita e da Despesa para 2020 e a proposta de Regime de Vinculação, Carreiras e 
Remunerações e o Mapa de Pessoal da Câmara Municipal para aquele ano que, nos termos do art.º 
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5º do Decreto-Lei nº 209/2009, de 3 de setembro e do n.º 4 do artigo 29.º do Anexo à Lei n.º 
35/2014, de 20 de junho, acompanham a proposta de Orçamento. ------------------------------------------ 

 -------- Na apresentação do assunto acima identificado, o Presidente da Câmara prosseguiu 
destacando os objetivos e as obras que considera serem fundamentais e prioritários nos documentos 
em análise, e que a seguir se transcrevem na íntegra: ---------------------------------------------------------- 
 -------- - Principais objetivos: ------------------------------------------------------------------------------------  
 --------  - Continuar a promover a Coesão Territorial no Concelho ------------------------------------------ 
 -------- - Sustentabilidade Financeira ----------------------------------------------------------------------------- 
 -------- - Continuar a Renascer da Catástrofe dos Incêndios -------------------------------------------------- 
 -------- - Aproveitamento dos Fundos Comunitários para investimentos estruturantes  ------------------ 
 -------- - Modernização dos Serviços Autárquicos ------------------------------------------------------------- 
 -------- - Obras prioritárias: -------------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- - Campus Educativo de Oliveira do Hospital ---------------------------------------------------------- 
 --------  - Variante Sudeste ----------------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- - Escola Secundária – Zona Industrial ------------------------------------------------------------------- 
 -------- - Ampliação da Zona Industrial -------------------------------------------------------------------------- 
 -------- - Requalificação da Zona Histórica de Oliveira do Hospital ----------------------------------------- 
 -------- Face ao exposto e depois de questionados pelo Presidente da Câmara, interveio o vereador 
João Paulo Albuquerque, declarando o seguinte, que se transcreve na íntegra: ---------------------------  
 -------- “Senhor Presidente,---------------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- Depois de proceder à leitura e análise das Grandes Opções do Plano constituídas pelo 
plano plurianual de investimentos e atividades mais relevantes, e retirando do seu contexto, aquilo 
que considero, o dia-a-dia da gestão corrente autárquica, como sejam subsídios de ação social 
escolar, instituições sem fins lucrativos, financiamento das freguesias, apoio a eventos para 
promoção de produtos endógenos e outros, onde se esvai milhares de euros, a minha pergunta é: --- 
 -------- Quais são efetivamente os projetos de investimento, para além dos que estão em execução 
e/ou em fase de conclusão, que o Senhor pretende levar a cabo no próximo ano? (Já explicou um 
pouco); ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- É que, deixemo-nos cá daquela velha conversa política fiada, o Senhor apresenta para dar 
execução a este Plano, uma previsão de receitas que está inflacionada no mínimo em 10 milhões de 
euros, dos quais, mais de 4 milhões e seiscentos mil euros, se encontram inscritos em rubricas de 
“Outros” e/ou “Outras receitas”. -------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- O Senhor quer que eu acredite minimamente nestes documentos que me foram 
apresentados? É evidente que não. Chega de ilusão, já vamos para o terceiro plano e orçamento 
apresentado, onde a palavra rigor, não pode ser aplicada. Por isso, só me resta uma posição, é não 
participar neste embuste. Mas, porque entendo que os Oliveirenses são merecedores de uma 
política de transparência e de verdade, e porque lá para o final de 2020, algum investimento estará 
feito, com uma execução orçamental inferior a 60%, só me resta uma posição, a abstenção.” -------- 
 -------- Em resposta, o Presidente da Câmara lembrou que “este Plano e Orçamento foi previamente 
discutido numa reunião com os representantes das diferentes forças políticas que integram a 
Assembleia Municipal de Oliveira do Hospital, em que o Senhor Vereador João Paulo Albuquerque 
também participou, onde, em diálogo, aceitei algumas das sugestões lá apresentadas”. 
Relativamente ao “rigor”, realçou que “um Plano e Orçamento não é um documento de rigor total, é 
um Plano e Orçamento, e mais do que nunca, a transparência e a verdade, foi aquilo que disse antes 
da intervenção do vereador João Paulo Albuquerque, e não foi depois mencionado aquilo que me 
preocupa. Mas para que possamos concretizar algumas obras e para que as mesmas possam estar 
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inscritas neste documento foi preciso arranjar receitas caso contrário não poderíamos inscrevê-las. 
Não é nenhum “embuste”, é um orçamento que os executivos do PPD/PSD nunca foram capaz de 
fazer porque não conseguiam arranjar as verbas que este executivo arranja, e por isso, era altamente 
limitado e inconclusivo. Nós temos outros horizontes, e temos demonstrado que somos o executivo, 
que na história de Oliveira do Hospital conseguiu arranjar mais verbas do Quadro Comunitário. 
Reduzimos o IMI para 0,34%, mantivemos a redução tendo em conta o número de dependentes e 
temos um conjunto de políticas sociais que permitem ajudar os idosos e as famílias mais 
desfavorecidos, portanto, isso não é um “embuste”, isso é verdade, e têm sido essas políticas que se 
fossem um “embuste” o povo nunca nos teria dado estas vitórias eleitorais tão grandes. Por isso, 
quem faz aqui um “embuste”, como oposição, é o Senhor Vereador”. ------------------------------------- 
 -------- Retomou o uso da palavra o vereador João Paulo Albuquerque, realçando que “compreendo 
que seja um documento de continuidade, compreendo e digo que não é o meu método de trabalho, 
compreendo que isto seja uma opção aumentar os orçamentos, fazer ter rubricas para poder ir a jogo 
em todas as frentes, no entanto, quanto à análise numérica é extremamente complexo”. ----------------          
 -------- Após análise e submetido o assunto à votação, a Câmara Municipal nos termos e para 
efeitos do disposto na alínea c) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 
setembro, deliberou, por maioria, com os votos favoráveis dos vereadores José Francisco 
Rolo, Graça Silva, Nuno Ribeiro, Carlos Carvalheira e Teresa Dias e do Presidente da 
Câmara e a abstenção do vereador João Paulo Albuquerque, conforme intervenção aduzida 
anteriormente, aprovar as Grandes Opções do Plano, constituídas pelo Plano Plurianual de 
Investimentos e Atividades Mais Relevantes, para o Quadriénio 2020/2023 e o Orçamento da 
Receita e da Despesa para 2020, e a proposta do Regime de Vinculação, Carreiras e 
Remunerações e o Mapa de Pessoal da Câmara Municipal para o ano de 2020, conforme 
documentos que se dão como anexos à ata da respetiva reunião. --------------------------------------   
 -------- Para efeitos do previsto na alínea a) do n.º 1 do artigo 25.º do Anexo I ao mencionado 
diploma legal e do n.º 1 do artigo 45.º da Lei n.º 73/2013 de 3 de setembro, mais foi deliberado 
submeter os documentos em apreço à apreciação e aprovação da Assembleia Municipal. -------  
 
 -------- Ainda sobre este assunto e de harmonia com o disposto nos artigos 8.º e 9.º do 
Regulamento do Conselho Municipal da Juventude, foi ainda deliberado enviar o documento 
das Grandes Opções do Plano, constituídas pelo Plano Plurianual de Investimentos e 
Atividades Mais Relevantes, para o Quadriénio 2020/2023 e o Orçamento da Receita e da 
Despesa para 2020, ao Conselho Municipal da Juventude de Oliveira do Hospital, para análise 
e emissão de parecer obrigatório não vinculativo, nomeadamente no que respeita às dotações 
afetas às políticas de juventude e às políticas setoriais com aquela conexas. ------------------------  
 
2.8 - LICENCIAMENTO DE ATIVIDADES DESPORTIVAS/OUTRAS - EMISSÃO DE 
PARECER ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
2.8.1 – CLUBE AUTOMÓVEL DO CENTRO – RALI RAINHA SANTA 2019 -------------------  

D.A.G.F. 
 -------- Tendo presente o e-mail, com o registo de entrada número 20512, de 18 de outubro de 
2019, associado ao processo número 2019/450.10.213/94, remetido pela entidade mencionada 
em epígrafe, a Câmara Municipal de acordo com a informação dos serviços, com o número de 
registo 21525, de 29 de outubro de 2019, deliberou, por unanimidade, emitir parecer favorável 
à passagem, no dia 16 de novembro do corrente ano, pelo município de Oliveira do Hospital, 
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da prova desportiva denominada de “Rali Rainha Santa 2019”, uma organização do Clube 
Automóvel do Centro, cujo traçado se encontra anexo ao correspondente processo. ----------  
  
3 - ASSUNTOS DOS SENHORES VEREADORES ------------------------------------------------------  
 
3.1 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR JOSÉ FRANCISCO ROLO -------------------------------  
 
3.1.1 - AÇÃO SOCIAL ------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.1.1.1 - ATRIBUIÇÃO DE SUBSIDIO DE EMERGÊNCIA SOCIAL ------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- Tendo presente a informação social, com o número de registo 21631, de 30 de outubro 
de 2019, associada ao processo 2019/650.10.103/130, relativamente à situação económico-social 
do agregado familiar da D.ª Marta Filipa da Costa Brito Abrantes, residente no lugar e 
freguesia de Ervedal da Beira, a Câmara Municipal sob proposta do vereador José Francisco 
Rolo, deliberou, por unanimidade, atribuir à D.ª Marta Filipa da Costa Brito Abrantes, um 
subsídio de emergência social ao abrigo do art.º 23.º do Regulamento de Atribuição de Apoio 
a Agregados Familiares Carenciados, no valor de 250,00 € (duzentos e cinquenta euros), para 
fazer face a despesas de saúde do seu filho Mateus, de 18 meses, a fim de que possa 
rapidamente ver restabelecido o seu equilíbrio social e financeiro, em contrapartida da 
realização de 78 horas de Trabalho Socialmente Necessário, mediante a celebração de um 
acordo entre a Câmara Municipal e aquela beneficiária. Foi igualmente deliberado, por 
unanimidade, autorizar o reposicionamento no 1.º Escalão ao nível da ação social escolar, da 
sua filha Matilde, de 7 anos, isentando-a do pagamento das refeições escolares. -------------------  
 -------- A presente despesa foi objeto de cabimento número 43979 e compromisso número 
45162.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
3.1.2 - DIA INTERNACIONAL DO IDOSO – PROGRAMA ------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- O vereador José Francisco Rolo informou a Câmara Municipal que, no âmbito da Agenda 
Sénior Concelhia que tem sido realizada pela Rede Social, com o apoio do Município de Oliveira 
do Hospital, no passado dia 1 de outubro, data em que se assinalou o Dia Internacional do Idoso, 
realizou-se o 1.º Encontro Concelhio de Boccia Sénior, promovido pela Câmara Municipal de 
Oliveira do Hospital, através dos pelouros do Desporto e da Ação Social, com o envolvimento da 
Rede Social/PAASI concelhia e da Santa Casa da Misericórdia de Galizes. Disse igualmente que, 
no âmbito das comemorações do Dia Mundial da Terceira Idade, que se assinalou a 28 de outubro, 
o Município de Oliveira do Hospital, no passado dia 30 do corrente mês de outubro, realizou mais 
um Encontro de Idosos, organizado pelas entidades concelhias com respostas sociais dirigidas a este 
segmento da população. Fez assim saber que este Encontro decorreu no Pavilhão Desportivo de 
Nogueira do Cravo e reuniu cerca de 400 idosos de 13 instituições concelhias, e contou com uma 
programação diversificada, a saber: Eucaristia, presidida pelo Sr. Padre José Luís Borga; almoço 
partilhado e animação cultural também a cargo do Sr. Padre José Luís Borga. Realçou que esta 
iniciativa foi organizada no âmbito da Agenda Sénior Concelhia, com o apoio da PAASI/ Rede 
Social e ainda do Município de Oliveira do Hospital e contou com a participação das seguintes 
entidades concelhias: Associação para o Desenvolvimento Social e Cultural do Vale do Cobral; 
Associação Progressiva de Santo António do Alva; Centro de Desenvolvimento Sócio-Cultural de 
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Penalva de Alva; Centro de Recreio e Convívio de Alvôco das Várzeas; Centro Paroquial de 
Solidariedade Social da Freguesia de Bobadela; Centro Paroquial de Solidariedade Social de Santa 
Ovaia; Centro Social de Aldeia das Dez; Centro Social e Paroquial de Ervedal da Beira; Centro 
Social e Paroquial de Lagares da Beira; Fundação Aurélio Amaro Dinis; Lar Vitamaravilha; Quinta 
de São José e Sociedade de Defesa e Propaganda de Avô. --------------------------------------------------  
 -------- Face ao exposto, o vereador José Francisco Rolo expressou o seu profundo reconhecimento 
a todas as instituições concelhias pelo trabalho desenvolvido no âmbito da realização deste 
Encontro de Idosos que, na sua opinião, “foi um momento bastante agradável”. ------------------------  
 -------- Pediu o uso da palavra o vereador João Paulo Albuquerque que interveio felicitando a 
Câmara Municipal e as instituições concelhias pela boa organização deste Encontro de Idosos, que 
como referiu e lhe foi testemunhado pelo seu avô “correu muito bem”. -----------------------------------  
 -------- Pediu igualmente a palavra o vereador Nuno Ribeiro, que interveio felicitando também a 
organização deste Encontro de Idosos, realçando que “é com bastante satisfação que percebemos o 
valor que se dá à Terceira Idade e ao trabalho que é feito em Rede no município de Oliveira do 
Hospital, assim como ao modo como todas as instituições concelhias se organizam, sempre de 
forma saudável, para proporcionarem estes momentos de convívio, animação e ocupação para os 
nossos idosos e nunca é demais dizer que os nossos idosos são muito bem acompanhados pelas 
instituições, pelos seus técnicos mas também pela Rede Social que está implementada e a trabalhar 
em Rede”. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- O vereador José Francisco Rolo avançou com a possibilidade do Município de Oliveira do 
Hospital criar uma Agenda Sénior, na forma de calendário, que promova e divulgue um conjunto de 
atividades temáticas desenvolvidas pelos idosos, ao longo do ano, realçando que “temos a 
sensibilidade para no futuro realizar encontros intergeracionais que reúnam os nossos idosos com os 
respetivos familiares e ainda crianças”. Concluiu referindo que “é para continuar este trabalho”. ----   
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
3.1.3 - RECOLHA DE BENS - BANCO DE RECURSOS SOCIAIS ----------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- O vereador José Francisco Rolo informou a Câmara Municipal que o Município de Oliveira 
do Hospital vai promover mais uma recolha de bens alimentares no próximo fim-de-semana, dias 9 
e 10 de novembro, no âmbito da Rede Social concelhia e da PAASI – Plataforma de Atendimento e 
Acompanhamento Social Integrado de Oliveira do Hospital. Fez assim saber que esta iniciativa, 
intitulada “Pirâmide de Natal Solidário”, irá decorrer em todas as superfícies comerciais da cidade, 
à exceção do supermercado “LIDL”, e pretende apelar ao sentido de solidariedade e generosidade 
dos oliveirenses. Disse que para o efeito, foram convidados a identificar voluntários para participar 
nesta atividade as Instituições do Concelho, o Banco Local de Voluntariado e ainda o Agrupamento 
de Escolas de Oliveira do Hospital, a EPTOLIVA e a ESTGOH, para que possam ser constituídas 
as respetivas equipas responsáveis pela recolha dos bens alimentares. Lembrou que esta recolha 
reverte a favor do Banco de Recursos Sociais de Oliveira do Hospital que apoia e ajuda as famílias 
residentes no concelho mais desfavorecidas. -------------------------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.1.4 - PLATAFORMA SUPRACONCELHIA AÇÃO SOCIAL --------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- O vereador José Francisco Rolo deu conhecimento à Câmara Municipal da realização da 
Reunião das Plataformas Supraconcelhias do Pinhal Interior Norte e Baixo Mondego, que decorreu 
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no passado dia 30 de outubro, na sede do Centro Distrital de Coimbra, com a seguinte ordem de 
trabalhos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- 1 - Aprovação da ata da reunião anterior; --------------------------------------------------------------  
 -------- 2 - Intervenção de Alto Comissariado para as Migrações; ------------------------------------------  
 -------- 3 - Intervenção sobre o apoio a refugiados e candidatos a asilo; -----------------------------------  
 -------- 4 - Testemunho de refugiados e candidatos a asilo da sua experiência de acompanhamento; -  
 -------- 5 - Outros assuntos. ---------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Ainda sobre este assunto, o vereador José Francisco Rolo informou a Câmara Municipal que 
por razões de participação no atrás referido Encontro do Dia Internacional do Idoso, não lhe foi 
possível e bem assim à Dr.ª Ana Rodrigues, estar presente na referida reunião, tendo no entanto 
solicitado ao Centro Distrital de Coimbra do Instituto da Segurança Social, o envio da 
documentação analisada naquela reunião, bem como da indicação de qualquer conclusão que possa 
ser útil para o concelho de Oliveira do Hospital. --------------------------------------------------------------   
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.1.5 – TURISMO -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.1.5.1 - ADIRAM - ASSOCIAÇÃO DE DESENVOLVIMENTO INTEGRADO DA REDE 
DE ALDEIAS DE MONTANHA ------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- O vereador José Francisco Rolo deu conhecimento à Câmara Municipal da sua presença na 
reunião da Assembleia Geral da ADIRAM – Associação de Desenvolvimento Integrado da Rede de 
Aldeias de Montanha, que teve lugar no passado dia 21 de outubro, pelas 11:00 horas, no Salão 
Nobre da Câmara Municipal de Manteigas, com a seguinte ordem de trabalhos: ------------------------  
 -------- 1. Aprovação da ata da reunião anterior; ---------------------------------------------------------------  
 -------- 2. Informações; --------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- 3. Reunião do Conselho de Gestão da EEC Inature; -------------------------------------------------  
 -------- 4. Análise da Execução do Plano de Animação iNature para a serra da Estrela, no triénio 
2016-2018; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- 5. Apresentação da Candidatura aprovada no âmbito do PROVERE Inature – Eixo 
experimentação - Aldeias do Conhecimento; ------------------------------------------------------------------  
 -------- 6. Modelo de Funcionamento e Execução Financeira do Programa de Ação do Eixo 
Experimentação- Aldeias do Conhecimento; ------------------------------------------------------------------  
 -------- 7. Análise dos Relatório de Gestão e Contas da ADIRAM; ----------------------------------------  
 -------- 8. Plano de Atividades e Orçamento; -------------------------------------------------------------------  
 -------- 9. Quotas e outros financiamentos à ADIRAM; ------------------------------------------------------  
 -------- 10. Pedido de Adesão da ADIRAM à Assembleia Geral da ERT Centro de Portugal- 
Informação; ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- 11. Protocolo de cooperação “Por um país com bom ar”, APA - Agência Portuguesa do 
Ambiente/ ADIRAM;----------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- 12. Outros Assuntos. --------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Ainda sobre este assunto, e no que se refere ao ponto 5 - Apresentação da Candidatura 
aprovada no âmbito do PROVERE Inature – Eixo experimentação - Aldeias do Conhecimento, da 
referida ordem de trabalhos, o vereador José Francisco Rolo deu a saber que a candidatura em 
questão foi aprovada, com a seguinte dotação financeira: Investimento total – 941.176,46 €; 
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Investimento elegível - 941.176,46 €; Comparticipação FEDER – 799.999,99 €, com uma taxa de 
comparticipação 85%. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Em face do exposto o vereador José Francisco Rolo apresentou à Câmara Municipal o 
Relatório de Gestão e Contas da ADIRAM – Associação de Desenvolvimento Integrado da Rede de 
Aldeias de Montanha, respeitante ao ano de 2018, documento que por ser extenso se dá por 

integralmente reproduzido, ficando arquivado no correspondente processo, realçando que “em 
termos orçamentais o resultado líquido positivo foi na ordem de 30.665,38 € e uma redução do 
passivo para 3.844,24 €”. -----------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou nos termos do disposto na 
alínea b) do n.°2 do artigo 25.° do Anexo I à Lei n.°75/2013, de 12 de setembro, na sua atual 
redação, por unanimidade, remeter o referido documento à Assembleia Municipal para 
conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
3.1.5.2 - ADXTUR - AGÊNCIA PARA O DESENVOLVIMENTO TURÍSTICO DAS 
ALDEIAS DO XISTO -------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- O vereador José Francisco Rolo deu conhecimento à Câmara Municipal da sua presença e 
do Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Aldeia das Dez, na reunião da Assembleia Geral/ 
Conselho de Parceiros da ADXTUR – Agência para o Desenvolvimento Turístico das Aldeias do 
Xisto, que teve lugar no passado dia 23 de outubro, pelas 15:00 horas, na aldeia da Barroca, 
concelho do Fundão, com a seguinte ordem de trabalhos: ---------------------------------------------------  
 -------- 1 - Relatório e Contas de Gerência de 2018; ----------------------------------------------------------  
 -------- 2 – Apreciação do Plano e Orçamento Previsional para o triénio 2019-2021; -------------------  
 -------- 3 – Outros: --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- a) Programa Valorizar; -----------------------------------------------------------------------------------  
 -------- b) Dark Sky Aldeias do Xisto; --------------------------------------------------------------------------  
 -------- c) Fundo de Investimento Aldeias do Xisto; ----------------------------------------------------------  
 -------- d) Outros assuntos. ----------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Em face do exposto o vereador José Francisco Rolo apresentou à Câmara Municipal o 
Relatório de Gestão e Contas da ADXTUR – Agência para o Desenvolvimento Turístico das 
Aldeias do Xisto, respeitante ao ano de 2018, documento que por ser extenso se dá por 
integralmente reproduzido, ficando arquivado no correspondente processo, realçando que “em 
termos orçamentais o resultado líquido foi negativo, no valor de 28.765,00 €”. -------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou nos termos do disposto na 
alínea b) do n.°2 do artigo 25.° do Anexo I à Lei n.°75/2013, de 12 de setembro, na sua atual 
redação, por unanimidade, remeter o referido documento à Assembleia Municipal para 
conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
3.1.6 – AMBIENTE -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.1.6.1 - PRÉMIOS ECO XXI - MUNICÍPIOS SUSTENTÁVEIS 2019------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- O vereador José Francisco Rolo informou a Câmara Municipal que o Município de Oliveira 
do Hospital renova pela sétima vez o Galardão ECO XXI, uma distinção atribuída pela Bandeira 
Azul para a Europa aos Municípios como reconhecimento pelo trabalho desenvolvido no âmbito de 
indicadores de sustentabilidade ambiental local e que é atribuído aos municípios que atinjam mais 
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de 50% nos indicadores de avaliação. Fez assim saber que no que se refere à Região de Coimbra, os 
municípios de Lousã e de Oliveira do Hospital foram os Municípios mais bem posicionados uma 
vez que conquistaram uma pontuação entre 70 a 79%. A nível nacional disse que o Município de 
Guimarães foi distinguido com a pontuação mais elevada, acima dos 80%, obtendo o primeiro lugar 
neste Galardão, seguindo-se do Município de Lisboa, que alcançou o segundo lugar. ------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento.  -------------------------------------------------------  
  
3.1.7 – SAÚDE -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.1.7.1 - ACES - PINHAL INTERIOR NORTE - ESCALA DE SERVIÇO DOS 
DELEGADOS DE SAÚDE DO ACES PIN -----------------------------------------------------------------  

U.D.E.S./DOC.8 
 -------- Tendo presente o e-mail, com o registo de entrada número 19962, de 10 de outubro de 2019, 
remetido pelo Delegado de Saúde Coordenador - ACES Pinhal Interior Norte, o vereador José 
Francisco Rolo apresentou à Câmara Municipal a escala de serviço dos Delegados de Saúde do 
ACES PIN, para o período entre 07 de outubro de 2019 a 13 de janeiro de 2020 (4.º trimestre 2019), 
documento que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. -------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.2 - INTERVENÇÃO DA VEREADORA GRAÇA SILVA --------------------------------------------  
 
3.2.1 – EDUCAÇÃO ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.2.1.1 - AÇÃO SOCIAL ESCOLAR -------------------------------------------------------------------------  

 
 -------- Nada houve a registar neste ponto da ordem do dia pela vereadora Graça Silva.----------------  
  
3.2.1.2 - NORMAS REGULAMENTARES DE ATRIBUIÇÃO DE PRÉMIOS DA 
PROMOÇÃO DE RECONHECIMENTO DO SUCESSO ESCOLAR -------------------------------  
 
 -------- A Câmara Municipal sob proposta da vereadora Graça Silva deliberou, por 
unanimidade, retirar este assunto da presente ordem do dia. ------------------------------------------  
  
3.2.1.3 - "REALIZA-TE" - PROGRAMA EDUCAÇÃO PARA A PARENTALIDADE - 
PONTO DE SITUAÇÃO ----------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- No seguimento da informação prestada em anteriores reuniões sobre este mesmo assunto, a 
vereadora Graça Silva informou a Câmara Municipal que a segunda edição do Programa 
“REALIZA-TE”, que tem vindo a ser implementado nos 19 municípios que integram a CIM Região 
de Coimbra, designadamente na área da educação, através da realização de várias atividades (cerca 
de 12 atividades), entre as quais o subprograma “Educação Parental”, irá decorrer no concelho de 
Oliveira do Hospital, em parceria com o Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital, nos 
próximos meses. Fez assim saber que foram designados 2 Técnicos Superiores para acompanharem 
este programa, a saber: Manuela Almeida Pinto, Professora do Agrupamento de Escolas de Oliveira 
do Hospital e membro da CPCJ de Oliveira do Hospital e Josefa Lemos Lopes, Técnica Superior do 
Município de Oliveira do Hospital, e que terão a responsabilidade de dar formação no âmbito desta 
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capacitação, destinada aos pais e encarregados de educação. Deu igualmente a saber que, 
brevemente serão também designadas as auxiliares de ação educativa que irão juntar-se à equipa de 
técnicos especializados neste projeto, com formação em educação parental, que integra docentes e 
não docentes e encarregados de educação de alunos do 1.ª Ciclo. Explicou que a metodologia deste 
programa baseia-se no processo colaborativo em que o dinamizador apoia e capacita os membros do 
grupo recorrendo ao modelo experiencial, ao modelamento por vídeo, role play, dinâmicas de grupo 
e repetições. Lembrou ainda que esta capacitação, destinada aos pais e encarregados de educação, 
pretende ajudar a compreender: as suas necessidades e as dos seus filhos; a importância de assumir 
uma intervenção precoce nos fatores de risco e nos comportamentos inadequados; a importância de 
promover uma relação eficiente entre a escola e a família para potenciar o sucesso escolar da 
criança. Concluiu dando a saber que podem participar nesta formação Pais ou outros adultos 
cuidadores de crianças/jovens com idades compreendidas entre os 6 e os 10 anos. Deu ainda nota 
que a formação para pessoal não docente decorrerá durante o mês de novembro, sendo que a 
formação para os encarregados de educação, terá início no próximo dia 9 de dezembro. ---------------  
  ------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
3.2.1.4 - REUNIÃO - CIM REGIÃO DE COIMBRA – TRANSPORTES ---------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- A vereadora Graça Silva deu conhecimento à Câmara Municipal da sua presença numa 
reunião da CIM - Região de Coimbra, que decorreu na passada segunda-feira, dia 28 de outubro, 
para tratar de assuntos relacionados com o Serviço de Transporte Rodoviário de Passageiros. Fez 
saber que a referida reunião foi dividida em dois grupos, sendo que uma decorreu às 14h30 e a outra 
pelas 15h30, uma vez que o critério foi agrupar as autarquias por tipos de procedimento adotados 
em cada Câmara Municipal. Deu assim a saber que participou na reunião das 14h30, realçando que 
o objetivo da mesma foi apresentar a análise no âmbito da Assessoria Jurídica para o Serviço de 
Transporte Rodoviário de Passageiros que se encontra atualmente em execução e discutir as 
propostas técnico-jurídicas para manutenção do serviço público de transporte de passageiros nos 
municípios até ao início da exploração da concessão de serviço público a lançar pela CIM – Região 
de Coimbra. Esclareceu ainda que verificou-se esta necessidade atendendo ao facto de as 
autorizações provisórias das operadoras de serviço público (Rodoviária da Beira Litoral, Joaquim 
Martins da Fonseca e Marques) estarem válidas até ao dia 3 de dezembro do ano em curso, uma 
situação que, como referiu, está a ser tratada pela CIM, que já efetuou o pedido de prorrogação do 
prazo até ao final do ano letivo, junto da AMT - Autoridade da Mobilidade e dos Transportes. 
Concluiu referindo que, no caso do Município de Oliveira do Hospital, e atendendo ao processo de 
contratação utilizado pela autarquia, não há necessidade de proceder a quaisquer alterações para 
colmatar esta situação. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.2.1.5 - INFORMAÇÕES DIVERSAS ----------------------------------------------------------------------  
 
 -------- Nada houve a registar neste ponto da ordem do dia pela vereadora Graça Silva.----------------  
 
3.2.2 – CULTURA ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.2.2.1 - INFORMAÇÕES DIVERSAS ----------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
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 -------- No seguimento da informação prestada em anterior reunião, a vereadora Graça Silva deu 
conhecimento à Câmara Municipal da realização do espetáculo “A Viagem”, de Filipa Francisco, 
no âmbito do Projeto Coimbra Região de Cultura, que decorreu no passado dia 19 de outubro de 
2019, no Salão Nobre dos Bombeiros Voluntários de Oliveira do Hospital. Realçou que este projeto 
fez a diferença daquilo que é o programa cultural desenvolvido no âmbito do Projeto Coimbra 
Região de Cultura. Fez saber que apenas os municípios de Tábua, Góis, Coimbra, Miranda do 
Corvo, Oliveira do Hospital, Cantanhede, Figueira da Foz, Penela e Mealhada, é que aderiram a este 
espetáculo que envolvia grupos culturais concelhios. Reconheceu tratar-se de um grande desafio, 
que no caso de Oliveira do Hospital, após alguns contactos com os Ranchos Culturais, apenas o 
Rancho Folclórico e Cultural de Lagares da Beira aceitou participar neste projeto. Relativamente ao 
espetáculo disse ter sido “extraordinário, um momento único, que não voltará a repetir-se”. 
Aproveitou para registar e enaltecer o empenho de todos os elementos (40) que estiveram em palco, 
num espetáculo misto, de dança etnográfica e contemporânea, deixando o seu profundo 
agradecimento à Direção, assim como a todos os elementos que integram o Rancho Folclórico e 
Cultural de Lagares da Beira, pela dedicação a este espetáculo, vivendo uma experiência fantástica. 
Agradeceu igualmente aos Municípios de Tábua e de Carregal do Sal, aos Bombeiros Voluntários 
de Oliveira do Hospital e de Lagares da Beira, à Federação Cultural de Coimbra (Escola da Noite) e 
ainda ao Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital, pela colaboração prestada no âmbito da 
organização desta iniciativa. --------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- O Presidente da Câmara e os restantes membros do executivo corroboraram as palavras da 
vereadora Graça Silva, destacando a qualidade e a excelência do espetáculo em questão e bem 
assim felicitando e elogiando, neste contexto, a participação de todos os elementos do Rancho 
Folclórico e Cultural de Lagares da Beira neste projeto. -----------------------------------------------------    
 -------- Ainda no uso da palavra, a vereadora Graça Silva aproveitou para felicitar a Junta de 
Freguesia de Aldeia das Dez pela boa organização de mais uma edição da Festa da Castanha, assim 
como todos os grupos culturais que participaram naquele evento. Felicitou igualmente o Pelouro do 
Desporto do Município de Oliveira do Hospital pela excelente organização de mais uma edição do 
Trail Colcurinho Sky Race, que decorreu no âmbito da Festa da Castanha 2019, e que em seu 
entender tem ajudado na promoção/divulgação turística do concelho de Oliveira do Hospital. --------  
 -------- A vereadora Graça Silva destacou ainda a realização do 6.º Colóquio DIAITA - Luso-
brasileiro de História e Culturas da Alimentação, que decorreu de 23 a 25 de outubro, na 
Universidade de Coimbra, sendo que o programa do último dia, a 25 de outubro, decorreu em 
Oliveira do Hospital. Disse tratar-se de uma iniciativa da Faculdade de Letras da Universidade de 
Coimbra, com a colaboração da CIM Região de Coimbra, e que pela primeira vez foi 
descentralizado. Fez assim saber que durante a manhã, as conferências decorreram no Museu do 
Azeite, na Bobadela, com diversos palestrantes internacionais, investigadores em universidades de 
Portugal, Brasil, Espanha e França, e que, durante a tarde, culminou com uma visita ao Museu do 
Azeite e ao Centro Interpretativo das Ruínas Romanas de Bobadela. Mais referiu que a CIM Região 
de Coimbra no decorrer deste 6.º Colóquio DIAITA - Luso-brasileiro de História e Culturas da 
Alimentação, aproveitou para fazer a apresentação pública da candidatura Coimbra – Região 
Europeia da Gastronomia 2021. ----------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.3 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR NUNO RIBEIRO --------------------------------------------  
 
3.3.1 – JUVENTUDE ---------------------------------------------------------------------------------------------  
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3.3.1.1 - ORÇAMENTO PARTICIPATIVO JOVEM – INFORMAÇÃO ---------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- Na sequência da informação prestada na reunião de Câmara Municipal de 17 de outubro de 
2019, o vereador Nuno Ribeiro informou a Câmara Municipal que se encontra aberto o período de 
votação do Orçamento Participativo Jovem 2019, desde o dia 29 de outubro, e irá decorrer até ao 
dia 8 de novembro, em plataforma online criada para o efeito. Concluiu dando conta que estão a 
votação 8 propostas, sublinhando que a proposta vencedora será incorporada no Orçamento 
Municipal para 2020. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.3.2 – DESPORTO ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.3.2.1 - COLCURINHO SKY RACE – BALANÇO ------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- O vereador Nuno Ribeiro referiu-se à realização do Trail Colcurinho Sky Race, evento 
promovido pelo Município de Oliveira do Hospital em parceria com a Rede de Aldeias do Xisto e 
com o apoio de um conjunto alargado de pessoas e Instituições, a quem agradeceu de forma 
reconhecida, a saber: -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Aldeias do Xisto; ------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Freguesia de Aldeia das Dez; ----------------------------------------------------------------------------  
 -------- Clube Atlético de Oliveira do Hospital; ----------------------------------------------------------------  
 -------- Irmandade Nª Srª das Preces; ----------------------------------------------------------------------------  
 -------- Associação de Atletismo de Coimbra; -----------------------------------------------------------------  
 -------- ADI - Agência de Desenvolvimento Integrado de Tábua e Oliveira do Hospital; ---------------  
 -------- Bombeiros Voluntários de Oliveira do Hospital; -----------------------------------------------------  
 -------- EPTOLIVA (um cumprimento especial aos professores e alunos do Curso de Desporto); ----  
 -------- IPDJ - Instituto Português do Desporto e Juventude; ------------------------------------------------  
 -------- GNR - Oliveira do Hospital; -----------------------------------------------------------------------------  
 -------- Zé Conde; ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Vítor Capelas; ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Meu Tempo - Serviço de Cronometragem; ------------------------------------------------------------  
 -------- Serviços Municipais de Proteção Civil de Oliveira do Hospital; -----------------------------------  
 -------- Colaboradores do Município de Oliveira do Hospital. -----------------------------------------------  
 -------- Ainda no uso da palavra, o vereador Nuno Ribeiro realçou que a boa organização e as belas 
paisagens foram alguns dos aspetos mais elogiados pelos participantes desta prova que tem vindo a 
afirmar-se como um evento de referência na região e que, na presente edição, contou com cerca de 
300 participantes. Concluiu declarando que “fica o agradecimento pelo incansável contributo dado 
para o sucesso deste evento e um obrigado especial para os atletas e famílias que nos visitaram e 
que participaram também na edição da Festa da Castanha 2019”. Aproveitou ainda para agradecer 
toda a colaboração prestada pela Junta de Freguesia de Aldeia das Dez no âmbito desta iniciativa, 
felicitando aquela autarquia pela boa organização da Festa da Castanha 2019. --------------------------   
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.3.3 - INFORMAÇÕES DIVERSAS ------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
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 -------- No uso da palavra e no que ao domínio do Desporto diz respeito, o vereador Nuno Ribeiro 
fez saber que, no intuito de dar continuidade às políticas do Município de Oliveira do Hospital, no 
sentido de incentivar a política de desporto para todos e, simultaneamente, promover o turismo de 
natureza através do valiosíssimo património natural e paisagístico dos territórios de montanha, está 
a ser preparada e divulgada a 2ª Cronoescalada – Subida Épica do Colcurinho. Fez saber que esta 
iniciativa será realizada no próximo dia 10 de novembro, dando conta que as Aldeias do Xisto e o 
Município de Oliveira do Hospital serão os promotores deste evento, contando com a organização 
da secção de BTT LAZER da Associação Recreativa e Cultural Catraiense, Oliveira do Hospital. 
Mais referiu que esta iniciativa está integrada no projeto “Subidas Épicas”, ao qual o Município de 
Oliveira do Hospital aderiu, e à semelhança do que se observa nalguns destinos de montanha mais 
carismáticos para o ciclismo noutros países, estão a ser caracterizadas e sinalizadas algumas das 
subidas mais desafiantes para se fazer em bicicleta em Portugal. Realçou que, no caso concreto da 
“nossa” Subida Épica, serão 18 km de constante subida, em bicicleta, da Ponte das Três Entradas, 
onde os rios Alva e Alvôco se unem até aos 1.230m do Alto do Colcurinho, numa das mais 
espetaculares Subidas Épicas do nosso país (O “Angliru” português, como já alguém lhe chamou, 
numa das mais bonitas e desafiantes “Subidas Épicas Aldeias do Xisto”). Prosseguiu referindo 
assim que, no próximo dia 10 de novembro, o momento será de festa e de desafio, com uma 
Cronoescalada em formato de partida em linha, aberta a todos os atletas que competirão com os 
amigos e desconhecidos, mas que sobretudo lutarão contra o tempo, numa competição salutar que 
terminará bem no alto, aos 1.230m de altitude, numa varanda privilegiada sobre a Serra da Estrela e 
a aldeia do Piodão. Lembrou ainda que esta prova disputa-se numa manga única, aberta a todos os 
participantes, e onde serão apurados os vencedores, dando a saber que a partida será dada junto à 
Ponte das Três Entradas, e a subida será cronometrada, contando-se os tempos dos atletas à chegada 
ao alto do Colcurinho. Garantiu no entanto que esta prova contempla uma classe especial para a 
participação de bicicletas elétricas que obedeçam para as designadas “PEDELEC”, nomeadamente a 
norma l-EN15194. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
 -------- A vereadora Teresa Dias pediu o uso da palavra para realçar que todas estas atividades 
dinamizadas, quer no âmbito das Aldeias do Xisto, da Festa da Catanha, assim como na área do 
desporto, têm transformado a Freguesia de Aldeia das Dez numa freguesia turística, durante o ano 
inteiro.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
  
 -------- APROVAÇÃO DA ATA EM MINUTA ------------------------------------------------------------- 
 
 -------- De acordo com o disposto no n.º 3 do artigo 57.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na 
sua atual redação, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a presente ata em 
minuta. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
 
 -------- CONCLUSÃO DA ATA --------------------------------------------------------------------------------- 

 
 -------- E não havendo mais assuntos a tratar, foi pelo Senhor Presidente encerrada a reunião, pelas 
doze horas, da qual para constar se lavrou a presente ata, que vai ser devidamente assinada pelo Sr. 
Presidente da Câmara. E eu, João Manuel Nunes Mendes, a redigi e subscrevi.  -------------------------  
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Presidente da Câmara _____________________________________________________ 

 
Diretor do D.A.G.F.  _____________________________________________________ 
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Documentos anexados ao final desta ata ao abrigo do 
Decreto-Lei 334/82, de 19 de agosto. 

 
 

 
 
 

 
 


